
 

 

 

 

 

2019年 6月 1日～2020 年 5 月 31日まで、どうぞよろしくお願いいたします。 

  

 

この度、第 110 期執行委員長を仰せつかりました。ただ何分、力不足であり、また、

不慣れで至らないところがあるかと思いますが、委員長としての務めをしっかりと果た

せるように努力していきたいと思っています。また、今期の副執行委員長は須藤先生に、

書記長を増冨先生、庶務（情宣）を金子さん、庶務（会計）を今井さんにお願いしており

ます。この５名にあわせて、５月から新たに組合の事務員に就きました佐藤さんととも

に、農学部（阿見地区）での労働条件、労働環境の維持・改善のために取り組む所存です

ので、どうぞよろしくお願いいたします。 

茨城大学では現在給与人事マネジメント改革の最中であり、ご存知の通り本年４月より、

教員に対して裁量労働制が導入されました。裁量労働制では、教授、准教授は勤務時間の

50％以上を、助教では 90％以上を研究に専念しているというようにみなされています。

しかし、教員の皆様は研究活動以外の業務に多くの時間を割かれてしまっている状態が

実態ではないかと推察しています。また、茨城大学では、本部のほうから自己研鑽と称し

て、個人の研鑽のための時間等を勤務時間としないように説明がありました。しかし、最

近、島根大学において、自己研鑽と捉えられた休日、深夜の勤務は業務時間であると労働

基準監督署に是正を勧告され、9000 万円あまりの残業代を支払った報道があったばか

りです。これらのことを踏まえ、茨城大学で始まったばかりの裁量労働制に対して、組合

は全国的な状況や茨城大学本部の動きについて注視し、問題点を指摘していくつもりで

す。本年度はさらに、財務改善を理由に地域手当が７％から６％に削減される状況になっ

ています。組合としては、地域手当削減に見合う代替措置の実施、財務が改善された状況

になった場合の是正や遡っての手当の支払いを要求していきたいと思います。これらの

他にも継続する課題として、パートタイム職員の雇い止めに関する問題、駐車場の有料化

の問題など、長期的な課題や差し迫った課題などが山積している状況であります。しか

し、このような問題に実質的に対応できる農学部組合は、現状、過半数を満たしておらず、

組合員の拡大についても、大きな課題になっております。そのため、組合員の皆様には、

周辺の方々への組合加入への働きかけをお願いいたしますととももに、労働環境や労働

条件に関する身近な問題、改善してほしい事項などがありましたら、組合執行部のほう

に、気軽にご連絡頂けますと幸いでございます。そのような問題に対しては、誠意をもっ

てご対応させていただきたいと思っておりますので、皆様、何卒、ご協力をよろしくお願い

いたします。 
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昨年同時期の本紙面で、「(今は右往左往しているけど）1 年後にはきっと”

普通”の組合員になれます」と書いたものの、その後あまり真面目に組合活動

を学ぼうとしなかった報いなのか、副委員長を務めることになりました。大学

教員の＜労働者＞としての環境がかなり厳しい状況にある中、はなはだ頼りな

い執行委員ではありますが、某かのお役にたてるよう努力したいと思います。 

 

第 110 期の執行委員会で情宣担当となりました金子と申します。 

不慣れな部分もありますが、皆様の職場環境の改善に貢献できればと考えてお

ります。一年間どうぞよろしくお願いいたします。 

 

副執行委員長 須藤 まどか

 

。 

（情宣）  橋本浩平 

 

 今期、書記長を務めさせていただきます増冨です。 

僕自身は申し訳ないことにこれまであまり積極的に労働組合に関わってきてお

らず、またそもそも労働組合の役割の根幹の部分をあまり理解しておりませ

ん。 

ただ働きやすい職場環境であったり、ここの職場でよかったなと思えるかは、 

人生において非常に重要な部分と考えており、組合の執行委員として、1mm

でもそういった職場に近づける際のお手伝いができればと思っております。 

何卒宜しくお願いいたします。 

 

 

書記長 増冨 祐司 

庶務委員(情宣)金子 美幸 

 

第 110 期の会計を担当させていただく今井と申します。 

組合の仕事は初めてで不慣れなこともあるかと存じますが、執行委員の方々と

協力し、皆様の職場環境の改善に少しでも貢献できればと思います。 

一年間どうぞよろしくお願いいたします。 

 

庶務委員(会計)今井 葉子 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

女子会のおしらせ 
日 時：2019 年 7 月 19 日（金）12：10～12：50 

場 所：霞光荘 1F 集会室 

参加費：900 円（お弁当、飲み物、デザート込）※当日集金させていただきます。 

◇出席予定の皆さま、お待ちしております。24 名参加予定 

お問い合わせ先：農学部労働組合女子会部内線 8536 担当：佐藤 

 (火･木･金曜 10 時～14 時半)✉dp37294827@lf.lolipop.jp  

鍬耕祭出店のお知らせ＆お願い 
 組合では今年度も農学部鍬耕祭(10 月 19 日)に、バザー＆ヨーヨー釣りで出店する予定です。

バザー用品として、ご家庭で眠っている品物のご提供をお願いいたします。 

古着(特に子ども服)、靴、バッグ、食器、おもちゃ、貴金属、古本、タオルなど、ご提供いただけ

るものがありましたら、組合事務室までお持ちください。 

※食料品はご遠慮ください 

 当日のボランティアスタッフも募集しています。主にお店番です。是非、下記連絡先までご連

絡ください。皆さまのご協力をお願い申し上げます。 

 

 

組合に加入されていない方がお近くにおりましたら、ぜひ加入をお勧めしてください。

現在、退職などにより、組合員が減少しております。 

加入申込書は組合事務室、または組合掲示板（研究棟ｴﾚﾍﾞｰﾀｰ横、 

FS ｾﾝﾀｰ 1F）にございます。皆様のご協力をお願いいたします！ 

 

 

新組合員のご紹介♪ 

 食生命科学科 中平洋一          地域総合農学科 池田真也 

井上研究室 技術補佐員 伊藤紀子    井上研究室 技術補佐員 小室春奈 

 

 

5 月から組合事務の仕事をしております。佐藤友香と申します。 

組合員の皆さまのために一生懸命仕事をしたいと考えております。どうぞよろしくお願いいたします。 

茨城大学農学部労働組合 書記 佐藤友香 

 
※内容についてのお問い合わせや情報提供などありましたら、 

農学部労働組合（029-888-8536 /dp37294827@If.IoIipop.jp）までお願いします。 

 



 

  

 

 

開催日時：令和元年 5 月 28 日(火)12:00～12:55 場所:農学部第一会議室 

議長:黒田久雄先生 書記：金澤卓弥先生 大会運営委員：西澤智康 出席者 34 名 

来賓：中央労働金庫土浦支店長 藤井雅行様 

西澤大会運営委員から大会の成立が宣言された。西原執行委員長から議長および書記が提案され選出された。引き

続いて土浦中央労金支店長藤井氏から来賓挨拶を賜った。 

第 109 期の組合活動報告 

 西原委員長より以下の活動報告があった。 

 大学との協議・交渉｛団体交渉（６項目）、労使協定の締結（働き方改革関連法対応の４項目）、教職員による大

学施設使用の手続｝、全大協の定期大会・交流集会および単組代表者会議等への出席、全大協等のアンケート調査

への対応、全大協署名活動、職場懇談会（２回）開催、女子会開催、鍬耕祭参加、組合ニュース発行、組合員拡充

（現組合員数 50 名／職員数 108 名）、組合事務職員の退任（及川氏）および後任（佐藤氏）の採用 

第 109 期会計報告 

 西脇書記長より決算報告があり、宮口監査委員から適正に処理されている旨、報告があった。 

 以上、第 109 期の活動報告および決算報告については満場一致で承認された。 

組合規約の一部改定 

 西原委員長より執行委員の現状説明および定員減・就任条件変更の提案があり、定員 1 名への変更 

（2019 年 5 月 28 日施行）および就任条件の継続審議が承認された。 

第 110 期役員代議員の選挙結果報告 

 久保山選挙管理委員長から選挙結果についての報告があった。 

第 110 期会計監査委員の承認 

 西原前委員長より監査委員（小川、井上の両氏）の紹介があった。 

第 110 期役員紹介 

 上妻新委員長より、第 110 期の役員（須藤副委員長、増冨書記長、金井情宣委員、今井会計委員）の紹介があ

った。 

第 110 期代議員紹介 

 西原前委員長より第 110 期の代議員（西原、長澤、西脇、相本の４氏）の紹介があった。 

第 110 期活動方針案 

 上妻新委員長より第 110 期の活動方針について提案があり、満場一致で承認された。 

第 110 期予算案 

 今井新会計委員より第 110 期の予算案が提案された。第 109 期収入の部繰入金との関連で表記上の問題につ

いて指摘があったが、今年は４月以降も団体交渉開催の可能性など不確定要素があったため、繰越金として扱っ

た。110 期決算の際に考慮して対応することになった。 

 以上、第 110 期の活動計画ならびに予算案については承認された。 

新組合員の紹介 

 上妻新委員長より新組合員（中平、池田、伊藤、小室の４氏）の紹介があった。 

スローガンの提案、採択 

 第 110 期のスローガンについて増冨新書記長から提案があり、満場一致で採択された。 

以上 

 

第 109 期組合大会議事録要旨 


